



ANO V.

GRANOLLERS 8 MARZO 1908

MJM. 214.

Número suelto 10 céntimos.

Redacción y Administración:

Centro Republicano, P. Corona, 2.

Suscripción: 0'50 pesetas al mes.

ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Y DE LAS VIAS URINARIAS

Consultorio especial del DR. SALVAT. Tratamiento y curación de las afecciones de dichos órganos, aplicaciones eléctricas, irascodopia y masaje, CARMEN, 24, pral.,-- BARCELONA.—Consultas por escrito mediante envío de 10 pesetas en sellos ó giro.

Lerroux condenado

De nuevo la reacción ha inventado otra patraña para deshacerse del incansable luchador revolucionario

Para no caer bajo las garras de la justicia histórica, Lerroux se ha visto precisado á abandonar á su querida Barcelona donde tan buenos recuerdos guarda y tantos miles de incondicionales amigos conserva.

Lo que no pudo hacer la chusma solidaria con la legalidad disfrazada, Maura y Cambó lo han logrado *legalmente*.

Pero Lerroux vive con nosotros, que como á él no nos han de arredrar con sus persecuciones inéculas los Francos dilapidadores del suelo patrio.

Nosotros nos consideramos derrotados, pero juramos ir á la revancha.

¡Viva Lerroux!

...Y NAKENS

El olvido, solo el olvido... Este es el solo pensamiento que los gobernantes reaccionarios tienen dedicado á los que con la verdad con la luz del Progreso por nor-

ma, ponen en consonancia los actos con las palabras.

¡Oh, España! No te ofusques ni te entristezcas todavía de dolor ante tamaña perpetración de un delito de lesa Humanidad. Recapacita sobre las venganzas reaccionarias hasta que punto llegan, y verás que llegan hasta las más altas esferas del poder. De ellas han sido víctimas Nakens, Mata é Ibarra...

¡Pueblo: No dejes en olvido, como han hecho los gobernantes, á Nakens y sus compañeros; no los olvide tu memoria para que no mueran en la cárcel hombres de corazón inimitable, que con la pluma han procurado siempre que la razón fuese dueña de los cerebros, destruyendo con mano maestra cuantas rutinas y absurdos ha hecho arraigar la reacción en esta desdichada España.

No, no hay que relegarlos al olvido.

El pueblo necesita de Nakens, como Nakens necesita el contacto del pueblo, éste para que tenga alguna esperanza de redención, aquél para que su vida no se amortigüe en las inhumanas y húmedas paredes de una cárcel.

Hay que hacer la guerra á todo lo que se oponga á la libertad de nuestras conciencias, para apar-

tar á los hombres de mañana del precipicio á que la reacción imperante de hoy nos conduce. Por que hay que tener en cuenta que antes se aprende lo malo que lo bueno.

Que nuestros hijos puedan decir de nosotros que cumplimos con un deber de Humanidad al solicitar, al exigir el indulto del venerable Nakens y de hombres tan conscientes de su deber como Mata é Ibarra...

Felix M. Cheri.

¿En qué quedamos?

Dos son las tendencias en que ha divisado el campo solidario, con motivo del malhadado proyecto de ley de Administración local. La una partidaria del sufragio universal, la otra del sufragio corporativo.

La campaña que ha hecho la primera en pro de la universalidad del sufragio, ha motivado que todos sus adversarios tomasen parte en la contienda, y, ya en la prensa, ya en conferencias, ya en reuniones políticas y familiares, abogasen por el voto corporativo.

Los que durante los diez y ocho años que se ejercita el sufragio universal hemos presenciado tanto vilipendio, no podemos esperar que se modifique nada de las brutalidades que se han hecho, y que se han convertido en enfermedades crónicas.

Es el sufragio universal arma que, manejada con destreza, sería, sin lamentar efusión de sangre, de resultados positivos para bien de la ley evolutiva del progreso humano. Pero, hasta hoy, ha